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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Die vorliegenden Untersuchungen zur psychischen Kosymptomatik von Patienten mit chronisch-dekompensiertem Tinnitus lassen unklar, ob die gefundenen psychischen Auffälligkeiten prädisponierende Faktoren für die Entwicklung eines hohen Tinnitusleidensdrucks darstellen oder eher als Folgesymptomatik einer gescheiterten Krankheitsverarbeitung zu interpretieren sind. Ziel der vorliegenden Arbeit ist es, diese Fragestellung zu beantworten und Prädiktoren der Tinnitusbeeinträchtigung zu identifizieren. 

          
Methode: 48 Patienten, die nicht länger als vier Wochen von Ohrgeräuschen betroffen waren, wurden hinsichtlich ihrer psychopathologischen Symptombelastung und Persönlichkeitsstruktur untersucht. Sechs Monate nach dem ersten Untersuchungszeitpunkt konnten 92 % der Ausgangsstichprobe (n = 44) nachuntersucht werden, bei 34 Patienten hatte sich der Tinnitus chronifiziert. Unter Anwendung uni- und multivariater statistischer Verfahren wurde untersucht, welche der in der akuten Erkrankungsphase erhobenen Variablen die Tinnitusbeeinträchtigung im chronischen Erkrankungsstadium vorhersagen können. 

          
Ergebnisse: Drei voneinander unabhängige Prädiktoren der Tinnitusbeeinträchtigung ließen sich identifizieren: Die Variablen „auf Tinnitus attribuierte Einschlafstörungen”, „Ängstlichkeit” und „Lebenszufriedenheit” konnten 56 % der Varianz der späteren Tinnitusbeeinträchtigung erklären. 

          
Schlussfolgerungen: Die Ergebnisse unterstützen die Modellvorstellung, dass die später dekompensierenden Patienten bereits zum Zeitpunkt des Auftretens der Ohrgeräusche weitreichende psychische Belastungen aufweisen. Klinische Implikationen der Ergebnisse werden diskutiert.


      
        
Abstract

        

          
Background: The available cross-sectional and retrospective evidence does not provide a clear answer to the question whether the multiple psychological problems and disturbances found in patients with chronic decompensated tinnitus are cause or consequence of the tinnitus. The present research took a longitudinal approach to examine this question. 

          
Method: Psychopathological symptoms, personality, sociodemographical variables and otological features were assessed in 48 patients which had suffered from tinnitus for a period of no longer than 4 weeks. Six months after first assessment 92 % of the original sample (n = 44) were re-examined. 34 of these patients displayed chronic tinnitus. Univariate and multiple regression analyses were conducted in order to identify variables at first assessment which predicted tinnitus distress at second assessment for the 34 patients with chronic tinnitus. 

          
Results: Tinnitus attributed sleep disturbance, anxiousness, and life satisfaction, each assessed at first investigation, independently predicted tinnitus distress at second assessment six months later. These three variables together predicted 56 % of the variance of tinnitus distress at second assessment. 

          
Conclusions: Our results support the model that the symptom tinnitus may develop on the basis of an enhanced psychophysiological tension and become a condensational core of preexisting psychological distress as a facilitatory process. Our results suggest that early psychotherapeutic interventions in patients at risk may prevent decompensation.
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Tinnitus - psychosoziale Prädiktoren - Krankheitsverarbeitung - prospektive Studie
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